



Verines vuelve a sus orígenes con una veintena de autores de larga trayectoria

Los encuentros de escritores regresan a Pendueles esta semana para retomar el diálogo entre las lenguas del Estado

Madrid, Noelia HERMIDA
El debate, la convivencia y la creación vuelven este año a Verines con fuerzas renovadas. Bajo esas premisas, el 19 de septiembre arrancará una renovada 29.ª edición de los Encuentros en Verines, que este año recupera el «espíritu primitivo», con la participación de una veintena de autores que durante dos días debatirán sobre literatura en el encuentro de escritores y críticos de las letras españolas que desde 1985 se celebra en la Casona de Verines, en Pendueles.

El secretario de Estado de Cultura, José María Lasalle, y el director del Instituto Cervantes, Víctor García de la Concha –impulsor de los encuentros en 1985–, presentaron ayer en Madrid las jornadas literarias, en un acto en el que participó el poeta Luis García Montero, habitual de los encuentros.

Lasalle mostró «satisfacción» por poder dar buenas noticias en el campo de la cultura, «algo que cada vez es menos habitual», comentó. La buena nueva es que por

primera vez «están en la organización las asociaciones que representan a las lenguas oficiales del país». Y es que, además de los habituales promotores del encuentro –la Secretaría de Estado de Cultura, la Universidad de Salamanca, el Instituto Cervantes, el Principado de Asturias y la Fundación Príncipe de Asturias–, este año se suman el Institut de Lengua y Cultura Catalanas, el Instituto Vasco y el Consello da Cultura Galega. «Gracias a su participación, en esta edición se ha subrayado el diálogo entre las lenguas del Estado, que hoy es más necesario que nunca», destacó García de la Concha.

Pese al recorte de los días, que se quedan en dos, y la reducción de participantes, se ha conseguido contar con firmas relevantes. Carme Riera, Soledad Puértolas, Clara Sánchez, Luis Antonio de Villena, Luis Mateo Díez, Xuan Bello, Suso de Toro, José María Merino, Miguel de Palop, Luisa Castro, Jon Juaristi, Alex Susanna y Luis García Montero son algunos de los



Por la izquierda, Víctor García de la Concha, José María Lasalle y Luis García Montero.

Carme Riera, Soledad Puértolas, Luis Antonio de Villena, Jon Juaristi y Suso de Toro, entre los asistentes

García de la Concha quiere recuperar el espíritu crítico que caracterizó Verines

autores que el 19 y el 20 de septiembre se reunirán en Verines.

«Eran muchos los que nos decían que echaban de menos el espíritu crítico que caracterizó siempre los encuentros y que en los últimos años, por razones sociales, se había perdido. Ahora, con la presencia de los institutos en la dirección, lo hemos recuperado», dijo De la Concha. García Montero recordó la experiencia vivida en la casona y contó para los escritores, habituados a la soledad frente al papel; «es muy enriquecedor poder tener un espacio para el diálogo». Destacó la importancia de Verines «en la construcción del tejido democrático de

España, porque los encuentros surgieron cuando se estaba consolidando la democracia y fueron un lugar de debate abierto, discusión respetuosa y sin sectarismos políticos».

El director del Instituto Cervantes aseguró que «todos los que son hoy algo en el mundo de la literatura española han pasado por Verines». Y añadió que esta cita «creó una marca generacional en esos escritores». «Verines abrió un espacio de convivencia y diálogo entre las lenguas», dijo. Una idea que respaldó Montero: «La presencia de escritores de todas las lenguas nos hizo aprender a sentir las todas como nuestras».